
Вспомогательный 
глагол 

Do



Вспомним «сильные» 
глаголы:

• To be (am, is, are) – быть, являться, 
находиться;

• To have (have got, has got) – иметь;
• Can – уметь, мочь

«Сильные» глаголы сами создают 
отрицательную и вопросительную 

формы предложения.



Do [du:] – глагол 
помощник

или
вспомогательный глагол.

Он помогает «обычным» глаголам 
(like, want, run, play….) создавать 

отрицательную и вопросительную 
формы предложения.



Отрицательная форма 
предложения

 do поддерживает частичку not
do not = don’t [ʹdount]

• Like – любить

• Run - бегать

• don’t like – не 
любить

• don’t run -  не 
бегать



Вопросительная форма 
предложения

  Do становится перед 
действующим лицом 

(подлежащим).

Do you like to play football?



Краткий ответ
 «Да»

• Ответ «Да» строится так:
Yes, подлежащее в виде местоимения do.

Do they like to play tennis? – Yes, they do.
Do we like to jump? – Yes, we do.
!!!Do cats like fish? – Yes, they do.
!!! Do you want to play? – Yes, I do.



Краткий ответ «Нет»
• Ответ «Нет» строится так:
  No, подлежащее в виде местоимения don’t

Do boys like  dolls? – No, they don’t
Do we like to read? – No, we don’t



Запомни!
• Вспомогательный глагол  do 

ставится только в отрицательных и 
вопросительных предложениях.

•  do на русский язык не переводится
Do you like to play tennis? – Ты любишь играть в теннис?

•  don’t переводится как «не»
• I don’t like to play football. – Я не люблю играть в футбол.



Важно!

Мы используем do только если 
• нет «сильных» глаголов.
• подлежащее (действующее лицо) выражено: 

I,  you, we, they 
или

существительным во множественном числе

cats, boys
или

Ann and Tom (=THEY).


